



GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 193 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Proposición no de Ley** en la que se solicita **la realización de un estudio científico que analice la correlación entre las concentraciones de personas que participaron en las manifestaciones del 8 de marzo y el aumento de contagiados por el Covid-19 en los días posteriores a esas celebraciones masivas, para su debate en Pleno.**

Madrid, 30 de marzo de 2020

Fdo.: Cayetana ÁLVAREZ DE TOLEDO PERALTA-RAMOS
PORTAVOZ

LOS DIPUTADOS

Pilar MARCOS DOMÍNGUEZ

Sandra MONEO DÍEZ

Pedro NAVARRO LÓPEZ

Margarita PROHENS RIGO

Beatriz ÁLVAREZ FANJUL

...

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 40, 2º - 28071 MADRID

Teléfonos: 91 3906697/3905530

C.DIP 18976 30/03/2020 12:36



GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La actuación del Gobierno de Pedro Sánchez respecto a las manifestaciones del 8 de marzo ha animado un debate público para dilucidar si el Ejecutivo minimizó el riesgo que concentraciones masivas de esas características tienen en el potencial contagio del Covid-19. El 31 de enero, la OMS anunció que el brote infeccioso era una **Emergencia de Salud Pública de Importancia Internacional** y el 11 de febrero, su presidente lo consideraba como «el enemigo público número uno del mundo». Un riesgo que en esas fechas ya había llevado, por ejemplo, a la suspensión de eventos tan importantes como el Mobile World Congress, que iba a celebrarse en Barcelona entre el 23 y el 27 de febrero, y se anuló el 12 de febrero, o el Carnaval de Venecia, que se suspendió cuando Italia solo sumaba 223 casos de afectados por coronavirus. Y un riesgo que también llevó a prohibir a todos los médicos españoles su participación en congresos profesionales a partir del 3 de marzo; ésta fue una medida de precaución para minimizar los contagios entre los integrantes de tan importante profesión ante una eventual pandemia. En esa misma fecha, el Ministerio de Sanidad recomendó celebrar a puerta cerrada eventos deportivos masivos.

Pese a éstos y otros relevantes precedentes de cautela y limitación de concentraciones públicas, las ministras y vicepresidentas del Gobierno participaron y animaron a la participación en esas manifestaciones del 8 de marzo. Lo hicieron con entusiasmo: “Te va la vida en ello”, llegó a decir la vicepresidenta doña Carmen Calvo. Sólo en la Comunidad de Madrid, el 8 de marzo se celebraron 76 manifestaciones con motivo del Día de la Mujer.



GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

En la capital, 120.000 almas desbordaron las calles desde Atocha hasta la Plaza de España, según los datos de la Delegación del Gobierno. En Barcelona asistieron 50.000 personas. Y solo dos días después, el Gobierno anunció las primeras medidas de confinamiento de la población para frenar el avance del Covid-19: se decretó la paralización de la actividad educativa y comenzaron las primeras recomendaciones -que se transformarían en obligaciones con el decreto del estado de alarma- de aislamiento y teletrabajo. Como dato añadido, en los días posteriores al 8-M fue haciéndose público que buena parte de las ministras que habían participado en la manifestación se habían contagiado.

No faltaron señales de alarma en las fechas anteriores a aquel 8 de marzo. La Organización Mundial de la Salud (OMS) llevaba semanas alertando del riesgo de que la infección del Covid-19 deviniera en pandemia. El 22 de febrero dijo que se estaba acabando el tiempo para evitar esa pandemia. El 26 febrero alertó del riesgo de pandemia. El 28 de febrero elevó ese riesgo de pandemia a «muy alto». El 5 de marzo, su presidente avisó de que «no es el momento de abandonar o de poner excusas [Algunos países] no están mostrando el nivel de compromiso político que merece la actual amenaza que enfrentamos». Y declaró la pandemia el 10 de marzo. Desde la Unión Europea, el 2 de marzo, el centro europeo para el Control y Prevención de Enfermedades consideraba que se debe "evitar" que los ciudadanos acudan a "actos multitudinarios". Esa misma fecha, la Comisión Europea elevó el riesgo por coronavirus de "moderado" a "alto" dentro de la UE

Aún más, un día antes de las manifestaciones feministas, la OMS pedía evitar los hacinamientos, la cancelación de reuniones masivas y el cierre de escuelas como medidas de Salud Pública.

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 40, 2ª - 28071 MADRID

Teléfonos: 91 3906697/3905530



GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

La víspera del 8-M, la OMS se refirió a «este sombrío momento» y elaboró una guía pública con una serie de recomendaciones para intentar frenar la entonces epidemia. Una guía que incluía la siguiente advertencia: “Es fundamental activar los mecanismos de coordinación tan pronto como sea posible y mucho antes de que ocurra la transmisión comunitaria extensamente”. Las cifras de infectados en aquellos días eran las siguientes: el 6 de marzo había 98.192 casos en todo el mundo; 275 en España. El 7 de marzo se superó la barrera de los 100.000 casos en el mundo: 101.927, en concreto, y 374 en España. Y el 8 de marzo subieron a 105.586 casos globales y 430 en nuestro país, lo que nos convirtió en el cuarto Estado europeo con más infectados, entonces por detrás de Italia, Alemania y Francia.

Con esos datos, el 7 de marzo, el ministro de salud de Alemania, Jens Spahn, pidió la cancelación de todas las manifestaciones de más de 1.000 personas. En España, sin embargo, el Gobierno y su principal experto en materia de coronavirus, Don Fernando Simón, restaban relevancia a cualquier advertencia de riesgo relacionada con las manifestaciones del 8 de marzo.

En esas mismas fechas, sin embargo, Italia anunció la prohibición por decreto de entradas y salidas de la región de Lombardía y otras 14 regiones consideradas entonces "zonas rojas". Aquel cierre, que se extendió inicialmente del 8 de marzo al 3 de abril, afectó a más de 16 millones de personas. Pero en España, el ministro de Sanidad, Salvador Illa, justificó la celebración de las manifestaciones del 8-M con el argumento de que el “cambio de la situación” se produjo “el domingo al anochecer”.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular presenta la siguiente,

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 40, 2ª - 28071 MADRID

Teléfonos: 91 3906697/3905530



GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EN EL CONGRESO

PROPOSICIÓN NO DE LEY:

“El Congreso de los Diputados insta al Gobierno a encargar a un comité científico independiente la realización de un estudio científico que analice la correlación entre las concentraciones de personas que participaron en las manifestaciones del 8 de marzo y el aumento de contagiados por el Covid-19 en los días posteriores a esas celebraciones masivas. Un estudio científico que permita discernir el impacto real del retraso en las decisiones gubernamentales de confinamiento hasta después del 8-M como elemento relevante a la hora de evaluar el impacto de la pandemia en España”.

C.DIP 18976 30/03/2020 12:36